

浦安市立明海中学校 〒 279-0014 浦安市明海 5-5-1 TEL 047-382-1401	<h1>TOMORROW</h1>	明海中学校 学校だより 7月号 R3.7.1
--	-------------------	---------------------------------

「<sup>えいしきさつそう</sup>英姿颯爽」 ~ 明海中に一人一人の輝きを~

明海中学校ホームページの「きらり☆明中生」にも掲載しましたが、今年度の生徒会のスローガンです。

6月17日の「令和3年度生徒総会」で生徒会長の時岡さんが挨拶の際、このスローガンを伝え、生徒全員で明海中を良い学校にしていこうと話していました。

「英姿颯爽」とは堂々とした容姿で勇ましく、きちんとした態度や動作が清々しい（爽やかな）様子を表す四字熟語です。中国の詩人、杜甫（とほ）の『丹青引』（たんせいじん）第16句目に「英姿颯爽として酣戦（かんせん）より来る。」として出てきます。

このスローガンを決めた生徒達の感性のすばらしさにさすが明中生だと感心しました。学校の生徒会活動は、国の行政のしくみと同じといても過言ではありません。国の政治等ではできないことですが「生徒総会」では全員で「話し合う」ことができます。生徒一人一人が明海中学校生徒会の一員であり、全員で学校を良くするという意識を持てるよう、今年度は全員が体育館に集まり、総会を実施しました。質疑応答では事前に学級討議で出された「ロッカーを広くしてほしい」という要望に対して専門委員会の委員長が「施設の面や予算上難しいので、まず、ロッカーの中を整理し使いやすいように取り組みます」等の回答をしていました。そして最後には、今年度の計画・予算（案）についての採決を行い、全員の承認をとり総会は終了しました。

最後に講評として校長の私から、「本日総会に参加している生徒達の姿は凛として立派であった。また会場に向かう途中では怪我をしている友達の椅子をさりげなく持つ思いやりある優しくも清々しい生徒と出会った。互いを思いやり一人一人この「英姿颯爽」を目指し、より良い学校は自分が創っていくのだと自覚し、自律した活動を期待している」と話しました。そして、本校の事務職員である佐古田さんからも講評をいただきました。

「私は学校のお金を管理する仕事をしている。お金というのは人生の中で常に切っても切れない関係である。学校は税金からできている。計画があって予算が生まれる。生徒総会でこの予算・決算について話し合うことは大変意味あることで、真剣に取り組んでいる皆さんは素晴らしい。今後税のことなど知りたいことがあれば事務室に来てください」

目的意識を常に持ち、一人一人が輝く学校を目指して学校の全職員と全生徒で前に進んでいきます。

校長 山本 典子



『7月の予定』 最終下校 17:30（部活動）

一般の生徒の下校時間の目安です

日	曜	日課	学校行事	下校時間
1	木	木①②③④⑤⑥	放：部活動壮行会リハーサル	15:20
2	金	金①②壮行	放：部活動写真撮影（13:30~15:30） 15:30完全下校	13:30
5	月	月①②③④⑤⑥	3年：第2回実力テスト 放：第1回選挙管理委員会 朝自習：振り返りテスト（9日まで）	16:00
6	火	火①②③④⑤⑥		16:00
7	水	水①②③④⑤		14:25
8	木	木①②③④⑤⑥		16:00
9	金	金①②③④⑤		15:00
12	月	月①②③④⑤⑥		16:00
13	火	火①②③④⑥	第1回校内授業研修会（5時間目）*15時完全下校	15:00
14	水	水①③④⑤	全学年保護者会（14:00）	13:10
15	木	木①②③④⑤⑥	⑤⑥：卒業生に話を聞く会（3年）	16:00
16	金	金①③④⑤②	給食最終日 ⑤：ディズニーアカデミー（2・3年） 放課後：専門委員会	15:00
19	月	学総大掃除	①②：学活または集会 ③：大掃除 部活動再登校（14:00~16:30）	11:50
20	火	終業式	部活動再登校（15:00~17:30）	10:30
21	水		夏季休業開始（8月24日まで）	

\*26日（月）~30日（金）3年：三者面談 \*詳細は別紙でご確認ください。

\*日課が変更になった場合は、生徒に連絡いたします。

『生徒指導担当より』

体育祭の大成功を経て他学年との交流も増え、学年の「らしさ」が、よりいい形で現れてきたように思います。3年生の最高学年としての自覚、2年生のバトンを引き継ぐ意識、1年生の中学生らしい振る舞いなどが見られ、とても頼もしく感じました。

さて、7月に力を入れたいことは「気持ちの良い挨拶」です。気持ちの良い挨拶は、お互いの心と心をつなぐ架け橋になるだけでなく、安心して楽しく過ごせる学校生活を作ります。また、学校には様々なお客さんや保護者の方、3年生の受験に向けて多くの高校の先生方等も来校します。その際に気持ち良く挨拶を交わし、「素敵な学校だな」と思ってもらえるような、心の交流のあふれる学校になってほしいと思います。

3年生は部活引退まであとわずか…今までお世話になった人の顔や言葉を思い出し、結果を恐れず、自分にしかできない有終の美を飾えるよう頑張ってください。

『HP 担当より』

生徒の日々の活動の様子をお伝えできるよう「きらり☆明中生」がアップされています。是非ご覧ください。

## 『1年生』

6月9日に音楽鑑賞教室が文化会館で行われ、初めて校外に出て活動しました。オーケストラの演奏を間近で聴くことができ、その迫力と演奏に聴き入っている様子でした。また、校外に出たことで、公共の場でのマナーで大切なことも考えるひとつのきっかけになりました。6月10日には SNS 講演会が行われました。千葉県警察本部京葉地区少年センターや市川警察署生活安全課、浦安警察の方々が来てくださり、スマートフォンの使い方や SNS に潜む危険など、改めて『自分の身は自分で守る』ということについて考えさせられる講演でした。6月11日には、ご家庭のご協力もあり、オンライン朝の会を実施することができました。普段と違った様子に生徒も少し緊張しながらも楽しんで行えた様子でした。

## 『2年生』

6月10日に、SDGs についてのプレゼンテーションを行いました。班ごとにテーマを決め、世界課題解決のために「今自分たちができること」を発表しました。当日は抽選により各教室分かれ、プレゼンを行い、その中で選ばれた班5チームが決勝戦に進出しました。決勝戦には明海南小学校の6年生の生徒も見に来てくれました。良い緊張感も漂う中、自分たちで調べた課題と

そのために何ができるかを伝えていました。聴いている生徒も真剣に発表を聴いていました。今回優勝した班はC組の3班です。

3班の企画「公園の班対抗ごみ拾い」は7月15日(木)に2学年全員で行う予定です。



## 『3年生』

【修学旅行に向けて】6月10日に、金沢についての発表会を行いました。歴史や特産品、観光地などそれぞれでテーマを決め、パワーポイントを用いて各クラスで発表をしました。一人ひとりが工夫を凝らした発表会となりました。生徒同士が投票をし、クラス内で1位に選ばれた生徒には、学期末の学年集会で発表をしてもらう予定です。

【進路について】6月17日に、第1回進路集会を行いました。これまでの集会とは違った緊張感があり、真剣に話を聞いている様子が伺えました。また、18日の進路保護者会へのご参加ありがとうございました。今後は、道標（進路通信）を通して情報発信をしていきます。引き続きよろしくお願い致します。

【総合体育大会】3年生最後の大会が始まります。これまで支えてくれた方々へ恩返しをしましょう。明海中の代表として精一杯頑張ってください！

## 『J組』

J組の授業で「ディベート（＝討論）」に挑戦してみました。最初はうまくいかなくても不安だったのですが…。終わってみると、みんな想像以上の頑張りを見せ、「言い争っていないにもかかわらず、とても白熱した討論」となりました。

始める前の約束や目標、大切にしたいポイントは以下のような点です。相手を納得させる主張をする＝「話す力」、人の主張や質問をしっかりと聞き、自分の主張に生かす＝「聞く力」、仲間のことも尊重し、平等に意見を言う＝「チームワーク」、人の話を受け止め、人が嫌なことは言わず、人を傷つけない＝「マナー」

「これって、ディベートに限らず、日常生活でも、とても大切な要素、伸ばしていきたい力だな」と改めて気づかされたので、また挑戦してみようと思っています。

## 『担任より』

上述したディベートが始まろうとしていた頃、各学級の授業を見に行こうとしていた校長先生は、まずJ組に立ち寄ったそうです。校長先生がそこで目にしたのは、「真剣に作戦を立て、真剣に自分の意見を伝える姿、周りの仲間の話も聞き入れる態度や、仲間にも意見を促す気配りの姿勢などがギュッと詰まった生徒たちの活動」でした。そのため、校長先生もいつの間にか、その様子に釘付けとなり、「つい、最後まで見てしまった。」とのことでした。そして、講評として「よく相手を思いやる話し合いができていて感心した。」という言葉ももらうことができました。

担任としては、お互いがお互いの力を引き出し合う場面に立ち会った気がして、とても居心地のよい時間でした。定期テストも乗り越え、1学期も7月を残すのみとなりましたが、様々な活動を通して、これからもJ組みんなでチームワークを磨いていきたいと思っています。【J組担任 加藤・弟子丸】

## 『追加連絡』

1年 初めての定期テストで緊張しながらも、頑張っていました。2学期に向けても、頑張っていけるよう指導していきます。	2年 以前配布した自然体験教室の参加申込書の提出期限は、7月16日(金)までとなります。保護者会で、自然体験教室についての説明も行いますので、よろしくお願い致します。
3年 3年進路保護者会でいただいたご質問「コロナで2週間学校に行けなくなった場合の成績はどうなりますか。」 【回答】コロナ等で欠席した場合は、別の日にテストを実施するなど個に応じた対応をし、不利益とならないように配慮いたしますので、ご安心ください。	J組 今、J組の畑できゅうり・なす・トマト・ピーマン・小玉すいかを育てています。先日、初めて収穫を行いました。7月は大豊作を目指しています。J組の畑を是非のぞいてみてください。